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Газификация станет доступнее
В Свердловской области расширят список льготников на подключение к голубому топливу

Дарья ЧЕРТКОВА

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ на заседании 
регионального штаба 
по развитию газификации и 
газоснабжению поручил главам 
муниципалитетов усилить 
информирование жителей 
о доступных им льготах 
и расширить перечень тех, кто 
может получить поддержку. 

– В зависимости от благосо-
стояния семьи размер соцпод-
держки может составить от 100 
до 250 тысяч рублей. Вместе с 
тем многие уральцы не знают 
о положенных им льготах и по-
тому не заявляются на участие 
в программе. Прошу глав му-
ниципалитетов развернуть на 
своих территориях широкую 
информационную кампанию 
– объяснить людям, какие ком-

пенсации они могут получить, 
помочь уральцам с оформле-
нием необходимых докумен-
тов, – подчеркнул глава регио-
на.

Губернатор поручил скор-
ректировать перечень катего-
рий людей, которые могут пре-
тендовать на компенсацию за 
подключение газа. Она состав-
ляет до 170 или до 250 тысяч ру-
блей.

По словам Евгения Куйва-
шева, в этом году был усилен 
комплекс мер поддержки, ко-
торые уральцы могут получить 
на газификацию своего жи-
лья. Расширен перечень льгот-
ных категорий граждан, а так-
же список работ и газового обо-
рудования, подлежащих ком-
пенсации.
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«В эти моменты понимаешь, 
что ты часть своего народа»
Корреспонденты «ОГ» вместе с добровольцами боролись с огнем под Асбестом

Иннокентий ЛАВРЁНОВ

Ситуация с пожарами 
в Свердловской области 
стабилизируется. За сутки 
в регионе удалось полностью 
потушить 23 пожара 
на площади 30 347 га. 
Большую помощь оказывают 
добровольцы. Корреспонденты 
«Областной газеты» весь 
минувший четверг работали 
в самой горячей на тот момент 
точке – Асбестовском городском 
округе, где на помощь 
работникам профильных 
служб пришли более 1 200 
жителей самых разных уголков 
области. Здесь они узнали, 
как организованы работа 
и быт добровольцев, а затем 
в эпицентре борьбы со стихией 
плечом к плечу с ними 
укрощали огонь. 

«В такой ситуации 
нет наших и не наших»

11 мая. 08:00.  В Екатеринбур-
ге легкая дымка, в воздухе за-
пах гари. Это смог. Здесь он про-
сто досаждает. А вот для жителей 
небольших территорий  смог – 
верный знак, что огонь непода-
леку. Так случилось в Асбестов-
ском городском округе, где, по 
данным на раннее утро, огонь 
полыхал на площади почти 
17 000 га. 
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43,8 
млн рублей получат 
свердловские 
производители зерна из 
федерального бюджета

Правительство РФ направит 
на поддержку производителей 
зерна 10 млрд рублей, 43,8 млн 
рублей из них получит 
Свердловская область. «Средства 
поступят в 65 регионов страны. 
Региональные власти в свою 
очередь перечислят деньги 
местным сельхозпроизводителям. 
В результате аграрии смогут 
компенсировать до 50% затрат 
на производство и реализацию 
пшеницы, ржи, ячменя 
и кукурузы», – сообщается 
на сайте Правительства РФ.

180 000 
деревьев будет 
высажено 
в Свердловской области

Средний Урал присоединился 
к международной акции «Сад 
памяти». Ее цель – высадить 
27 миллионов деревьев в память о 
27 миллионах погибших во время 
Великой Отечественной войны.

Принять участие в акции может 
любой желающий. Для этого 
необходимо зарегистрироваться 
и выбрать удобную локацию  
на карте проекта. Инвентарь 
и посадочный материал 
предоставляют организаторы. 

  5 домах – 
объектах 

культурного наследия 
начались ремонтные 
работы

В рамках пилотного проекта 
по капремонту жилых домов – 
объектов культурного наследия 
начались работы в домах 
Екатеринбурга, которые включены 
в региональную программу 
капремонтов. Выполняет 
мероприятия Фонд капитального 
ремонта Свердловской области.

По данным департамента 
информполитики региона, 
в пилотный проект вошли 
многоквартирные дома 
на ул. Баумана, 2, пр. Ленина, 29, 
ул. Пушкина, 14, ул. 8 Марта, 2 
и ул. Физкультурников, 30.
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Каждой новой группе добровольцев координатор с позывным «Снеговик» рассказывает, что надо делать,  
если увидел огонь выше колена

В
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ОБЪЯВЛЕНИЕ 

АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» (юри-
дический адрес: 620014, г.  Екатеринбург, ул. Малышева, 
д. 4а; ИНН 6660004997) сообщает, что 10  мая  2023 г. на 
сайте АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» 
www.svoblgaz.ru в соответствии с требованиями Поста-
новления Правительства РФ от 29.10.2010 № 872 «О стандар-
тах раскрытия информации субъектами естественных мо-
нополий, оказывающими услуги по транспортировке газа 
по трубопроводам» и Приказом ФАС России от 18.01.2019 
№ 38/19 «Об утверждении форм, сроков и периодичности 
раскрытия информации субъектами естественных моно-
полий, оказывающими услуги по транспортировке газа 
по трубопроводам, а также правил заполнения указанных 
форм» размещена подлежащая раскрытию информация 
о деятельности АО  «Газпром газораспределение Екате-
ринбург» за апрель 2023 г., о наличии (отсутствии) техни-
ческой возможности доступа к регулируемым услугам по 
транспортировке газа (плановые (уточненные) показатели, 
с детализацией по группам газопотребления) по газорас-
пределительным сетям АО  «Газпром газораспределение 
Екатеринбург» на май 2023 г., а также об инвестиционной 
программе АО «Газпром газораспределение Екатеринбург» 
на 2023 год в сфере транспортировки газа по газораспре-
делительным сетям (утвержденный план). 
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Товарооборот с Узбекистаном 
по итогам 2023 года удвоится  
Сергей РЫБАКОВ

Итоги работы делегации 
на Международной 
промышленной выставке 
«ИННОПРОМ. Центральная 
Азия» в Ташкенте подвели 
вчера заместитель 
губернатора Свердловской 
области Василий КОЗЛОВ 
и министр инвестиций 
и развития Свердловской 
области Вадим ТРЕТЬЯКОВ. 
По предварительным 
прогнозам, объем торговли 
между Средним Уралом 
и Узбекистаном в 2023 году 
может увеличиться вдвое и 
достичь  миллиарда долларов.  

Этому способствовало, в част-
ности, и активное участие бизне-
са в выставке ИННОПРОМ в Таш-
кенте.  По словам заместителя гу-
бернатора Свердловской обла-
сти Василия Козлова, расшире-
ние торговли касается не только 
традиционных сфер, таких как 
поставки на Урал фруктов и ово-
щей. Свердловские предприни-
матели готовы закупать, напри-
мер, продукцию для строитель-
ной отрасли.

– Мы рассчитываем на уве-
личение товарооборота по ито-
гам 2023 года в два раза по срав-
нению с цифрами, которые бы-
ли за 2022 год, – заявил Василий 
Козлов.

По мнению министра ин-
вестиций и развития региона 
 Вадима Третьякова, для пред-
приятий области участие в 
выставке  «ИННОПРОМ. Цен-
тральная Азия»  имело страте-
гическое значение, так как яв-
ляется одним из инструментов 
продвижения на рынок Цен-
тральной Азии предприятий 
и продукции из Свердловской 
области.

В июле 2023 года в Екате-
ринбурге пройдет российский 

«ИННОПРОМ-2023», ключевым 
парт нером которого станет Бела-
русь.

Ранее о том, как в выставке 
участвовал свердловский бизнес, 
рассказал в интервью «ОГ» ми-
нистр инвестиций и развития ре-
гиона Вадим Третьяков. 

Михаил БАТУРИН

Предварительный этап 
конкурса на присвоение 
общественного статуса 
«Достояние Среднего Урала» 
вышел на финишную прямую. 
На него заявлены десятки 
номинантов, среди которых 
знаковые для Свердловской 
области объекты: Невьянская 
наклонная башня, усадьба 
Харитоновых-Расторгуевых, 
профессиональный 
волейбольный клуб «Уралочка» 
и другие. Выдвижение 
претендентов продлится 
до конца мая, сделать это 
может любой свердловчанин. 
Победителя конкурса наградит 
губернатор в день 90-летия 
Свердловской области, 
17 января 2024 года. 

Конкурс «Достояние Средне-
го Урала» проводится второй год, 
его организацией по поручению 
губернатора Евгения Куйвашева
занимается Общественная пала-
та Свердловской области. После 
того как заявки будут собраны, 
экспертная комиссия определит 

список претендентов для итого-
вого голосования.

– В прошлом году многие зна-
ковые для региона объекты на 
этап голосования не прошли. Та-
ково решение экспертов, мы не 
вмешиваемся в процесс. Но по 
условиям конкурса непрошед-
шие заявки можно подавать 
снова. Получить статус «Досто-
яние Среднего Урала» в этом го-
ду не менее престижно. Ведь вру-
чать премию будет губернатор в 
день  90-летия Свердловской об-
ласти, – пояснил председатель 
областной Общественной пала-
ты Александр Левин.

На конкурс представлено 
много объектов, интересных для 
туристов. Среди них есть по-на-
стоящему культовые места для 
свердловчан. Это, например, на-
клонная башня в Невьянске – 
уникальное архитектурное со-
оружение, возведенное по при-
казу Никиты и Акинфия Демидо-
вых в 1722–1732 гг. Один из при-
знанных в народе архитектур-
ных символов Свердловской об-
ласти, получивший неформаль-
ное звание «Уральская Пиза».

Усадьба Харитоновых-Растор-

гуевых – пожалуй, самый извест-
ный и наиболее ценный архитек-
турный ансамбль в Екатеринбур-
ге, памятник архитектуры фе-
дерального значения. В совет-
ские времена здесь располагал-
ся Дворец пионеров. Строитель-
ство комплекса зданий заверше-
но в 1824 году. В случае победы 
статус «Достояние Среднего Ура-
ла» будет присвоен в год 200-ле-
тия усадьбы.

Есть среди заявок и коллекти-
вы: творческие и спортивные. В 
частности, на присвоение статуса 
«Достояние Среднего Урала» пре-
тендует профессиональный во-
лейбольный клуб «Уралочка»  – 
прославивший наш регион на 
весь мир.

Главный информационный 
партнер конкурса – 
«Областная газета».

Наклонная башня 
против Дворца пионеров
За «Достояние Среднего Урала» поборются культовые 

для свердловчан места

Свердловские парламентарии 
укрепляют сотрудничество региона 
с Республикой  Армения

Председатель Законодательного Собрания Людмила БАБУШКИНА 
провела рабочую встречу с Чрезвычайным и Полномочным 
Послом Республики Армения в России Вагаршаком АРУТЮНЯНОМ. 
Стороны обсудили перспективные направления двустороннего 
сотрудничества. В частности, речь шла об обмене опытом в сфере 
законотворчества и возможности увеличения товарооборота 
между Республикой и регионом. 

– Это наша первая встреча. Надеюсь, что она даст старт 
длительному сотрудничеству. Мы готовы пригласить к себе делегацию 
парламентариев из Республики Армения. Нам есть, что обсудить, 
обменяться накопленным опытом в сфере законотворчества, 
социально-экономического развития. В июле на Среднем Урале будет 
проходить международная промышленная выставка «ИННОПРОМ-2023». 
Безусловно, участие в этом масштабном мероприятии будет интересным 
для зарубежных партнеров, – отметила Людмила Бабушкина. 

Вагаршак Арутюнян подчеркнул важность дальнейшего 
сотрудничества Республики Армения с российскими регионами, выразив 
готовность к организации взаимодействия в рамках межпарламентских 
контактов. У Свердловской области уже был успешный опыт 
сотрудничества с Араратской областью Армении. Стороны договорились, 
что эту практику нужно продолжать. 

Также обсуждалась возможность взаимодействия в промышленной 
отрасли и культурной сфере. Например, армянской стороне 
может быть интересна продукция свердловских предприятий – 
Туринского целлюлозно-бумажного комбината и Богдановичского 
огнеупорного завода, с которым у партнеров из Армении уже налажено 
сотрудничество, а также производимые в регионе противовирусные 
препараты, в их числе триазавирин.

Речь шла и о дальнейшем укреплении культурных связей. Напомним, 
с 11 по 16 мая на Среднем Урале проходят мероприятия в рамках Дней 
Армении.

Для делегации Республики Армения была организована экскурсия 
по зданию регионального парламента. Гости осмотрели музей ЗакСО 
и экспозицию «Официальные символы муниципальных образований 
Свердловской области».

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА

Прием заявок до 30 мая: 
чтобы подать заявку 
на присвоение статуса 
«ДСУ», необходимо 
на сайте Общественной 
палаты заполнить анкету

Эксклюзивное интервью 
читайте в №98 
от 11.05.2023 
или на сайте oblgazeta.ru

Стенд Свердловской области на ИННОПРОМе в Ташкенте стал одним 
из самых посещаемых
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Юлия БАБУШКИНА

Базовой отраслью для 
экономики Восточного 
управленческого округа, 
объединяющего 
32 муниципалитета, является 
сельское хозяйство. Здесь 
расположена треть всех 
пахотных земель региона, 
половина посевной 
площади зерновых культур 
и поголовья крупного 
рогатого скота. Больше всего 
агропредприятий – свыше 50 – 
сосредоточено в Ирбитском 
районе. Абсолютным 
лидером является 
сельскохозяйственный 
производственный 
кооператив (СПК) 
«Килачевское», которым 
более 30 лет руководит 
Анатолий НИКИФОРОВ. 
Он рассказал «ОГ», как 
предприятие развивается 
сегодня и в чем секрет его 
успеха. 

СПК «Килачевское» в этом го-
ду отмечает 65-летие. Сегодня 
это многоотраслевое высокоме-
ханизированное хозяйство, кото-
рое поставляет натуральные про-
дукты – молоко и мясо – жителям 
Свердловской области. Коопера-
тив использует 13,5 тысячи гекта-
ров пашни и имеет мощную про-
изводственную базу: два совре-
менных молочных комплекса в 
селе Килачевском и поселке Пер-
вомайском, три зерносушилки 
производительностью 50 тонн в 
час каждая, два ангара для хране-
ния зерна по восемь тысяч тонн, 
линию по подработке высоко-
качественных семян от ведущих 
мировых производителей. В СПК 
«Килачевское» рекордное для 
Свердловской области поголовье 
крупного рогатого скота – 9,3 ты-
сячи голов. Дойное стадо состав-
ляет 3,4 тысячи голов, валовое 
производство молока – 126 тонн 
в день. Это тоже региональный 
рекорд, превосходящий, кстати, 
суммарные показатели некото-

рых регионов страны, к примеру, 
Хабаровского края. 

– К успеху мы шли долго, с 
«лихих 90-х», когда на месте СПК 
еще действовал советский кол-
хоз «Россия». Тогда вся экономика 
страны переходила на рыночные 
отношения, и в условиях безде-
нежья выжили только те, кто смог 
адаптироваться к новым реали-
ям. Мы поставили себе задачу во 
что бы то ни стало сохранить по-
головье крупного рогатого скота и 
собственную кормовую базу. По-
степенно капитально ремонтиро-
вали имеющиеся фермы и цеха. 
Следили за новыми технология-
ми в сельском хозяйстве. В общем, 
укрепляли экономику, а не пуска-
ли деньги на ветер. Сейчас в на-
шем СПК созданы все условия для 
работы, персонал насчитывает 
620 человек, средняя заработная 
плата составляет 70 тысяч рублей. 
Такого в других сельхозкоопе-
ративах региона нет, – говорит 
Анатолий Никифоров. 

Молочные реки Килачевского СПК
Как ирбитские аграрии бьют рекорды по производству

 Российское сельское хозяйство сегодня – 
это не «советские колхозы», а высокотехнологичная 
отрасль, оказывающая влияние на развитие 
других производств – сельхозтехнику, 
минеральные удобрения, программное 
обеспечение. Мы будем всемерно поддерживать 
этот очень важный сектор и делать все для того, 
чтобы он стал еще более успешным.

Во время общения с рабочими завода «Тулажелдормаш»,

(ТАСС)

Качество жизни должно и может быть 
одинаковым и в 50 километрах от Екатеринбурга, 
и в 500 километрах. Это касается всех территорий – 
и городских, и сельских. Именно эту задачу 
я поставил перед правительством, министрами 
и главами территорий.

Во время визита в Восточный управленческий округ

(СВЕ.РФ)

Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

ВОСТОК
Люди. Жизнь. Работа

АлапаевскАлапаевск

АртемовскийАртемовскийРежРеж

БайкаловоБайкалово

ТуринскТуринск

ТалицаТалица ТугулымТугулым

Туринская Туринская 
СлободаСлобода

ТавдаТавда

ТаборыТаборы

ИрбитИрбит

КамышловКамышлов
ПышмаПышма

Анатолий НИКИФОРОВ

Родился в 1954 году в деревне Фочи Ирбитского района. Окончил Свердловский 
сельскохозяйственный институт. Работал главным инженером колхоза 
«Ленинский путь», с 1987 года работает председателем колхоза им. Чапаева. 
С 1991 года – председатель СПК «Килачевское». Награжден медалью «За заслуги 
перед Отечеством» II степени. Заслуженный работник сельского хозяйства 
Российской Федерации. В феврале 2023 года удостоен звания «Почетный 
гражданин Свердловской области». стр. IV 
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 Начало на стр. III

Качество килачевского моло-
ка – высочайшее: сегодня его за-
купают молочные заводы в Се-
рове, Ирбите, Полевском, Богда-
новиче, а также российское под-
разделение французской ком-
пании «Danone», в том числе для 
производства детского питания. 
Кооператив уже несколько лет 
участвует в реализации нацио-
нального проекта «Развитие аг-
ропромышленного комплекса»: 
в его рамках на территории СПК 
построены животноводческие 
комплексы с доильными залами 
«Карусель», корпуса для содержа-
ния коров, телятники. Большую 
часть средств на строительство 
выделило само предприятие из 
собственной прибыли, субси-
дию также выделило областное 
правительство. 

Результаты работы оценил гу-
бернатор Евгений Куйвашев, посе-
тивший СПК в 2021 году. 

– Подобные хозяйства – это не 
только производство молока. Это 
рабочие места, сохранение и раз-
витие сельских территорий. Бла-
годаря грамотной экономической 
стратегии живет и развивается не 
только сам кооператив, но и весь 

Ирбитский район и восток обла-
сти, – отметил Евгений Куйвашев. 

По словам Анатолия Никифо-
рова, успех СПК «Килачевское» во 
многом обусловлен еще и нали-
чием устойчивой кормовой ба-
зы для собственного животно-
водства. Кооператив выращива-
ет зерновые культуры на фураж 
и семена, рапс для производства 
рапсового масла и жмыха, карто-
фель. В СПК работают пять расте-
ниеводческих бригад, и они тоже 
внедряют передовые технологии. 
Недавно в «Килачевском» ввели в 
эксплуатацию современный зер-
носушильный комплекс VESTA 50 
производительностью 50 тонн в 
час. Для улучшения условий хра-
нения зерна построен ангар вме-
стимостью до 800 тонн. 

– Мы сумели преодолеть тя-
желые времена и выйти в лиде-
ры благодаря слаженной работе 
всех членов кооператива. Очевид-
но, что развитие аграрного секто-
ра невозможно без современных 
объектов и технологий. Большую 
помощь в этом оказывает прави-
тельство Свердловской области, 
– резюмирует Анатолий Никифо-
ров. 

«Уралы» на передовой – это круто»
Депутат Заксобрания Алексей Коробейников доставил в зону СВО легендарные мотоциклы

Юлия БАБУШКИНА

Депутат Законодательного 
Собрания Свердловской 
области Алексей 
КОРОБЕЙНИКОВ вернулся 
из Луганской и Донецкой 
Народных Республик. В зону 
проведения специальной 
военной операции (СВО) 
он ездил с гуманитарным 
грузом для мобилизованных 
свердловчан вместе с главой 
Ирбитского района Алексеем 
НИКИФОРОВЫМ, главой 
Тугулыма Николаем 
ЧЕРЕПАНОВЫМ и заместителем 
председателя думы Ирбита 
Ильёй АНАЦКИМ. Для Алексея 
Коробейникова это была первая 
поездка на передовую. В июне 
он планирует снова отправиться 
в ЛНР. 

– Мы объехали несколько 
военных частей вдоль линии 
фронта, – рассказал «ОГ» депутат. 
– Лично в руки бойцам переда-
ли адресные посылки от родных 
и близких. Когда увидел радост-
ные, искренне благодарные лица 
ребят, эмоции просто зашкали-
вали! Испытал ощущение сопри-
частности к большому и очень 
важному делу. Всем ребятам по-
желал вернуться домой живыми 
и здоровыми – с победой! А мы 
продолжим помогать всеми име-
ющимися у нас средствами. 

Алексей Коробейников с ко-
мандой свердловчан привез мо-
билизованным две фуры гума-

нитарного груза общим весом 
более 40 тонн. В них были собра-
ны средства технической под-
держки – электрогенераторы, те-
пловизоры, квадрокоптеры, раз-
личные инструменты, а также 
медикаменты и продукты пи-
тания – хлеб, тушенка, сгущен-
ка, сыр от сельхозпроизводите-
лей Восточного управленческо-
го округа. Кроме того, депутат 
передал бойцам 10 мотоциклов 

«Урал», три автомобиля «Нива» 
и один УАЗ. Транспортные сред-
ства безвозмездно предоставили 
жители Ирбитского района и Ту-
ринска. Перед отправкой в ЛНР 
техника прошла диагностику. 

– Мотоциклы получили 
свердловские бойцы из 90-й тан-
ковой дивизии, минометной 
бригады, нескольких медицин-
ских рот. На них удобно подво-
зить на передовую лекарства, 

провизию, снаряды. Каждому мо-
тоциклу мобилизованные при-
своили свой позывной – в бла-
годарность за помощь. К приме-
ру, мотоцикл, переданный шко-
лой № 10 Ирбита, стал «Десяточ-
кой». Передал мотоцикл Алек-
сандр Александрович – на баке 
появилась надпись «Сан Саныч». 
Так что теперь знаменитые «Ура-
лы» – на передовой, и это круто! 
– рассказывает Алексей Коробей-
ников. 

Как выяснила «ОГ», в сборе гу-
манитарной помощи мобилизо-
ванным участвовали жители сра-
зу нескольких муниципалите-
тов: Ирбита и Ирбитского райо-
на, Тугулыма и Таборов, Режа и 
Туринской Слободы, Гарей и Ту-
ринска, Серова, Нижнего Тагила 
и даже Екатеринбурга. Люди че-
рез СМИ, своих знакомых связы-
вались с организатором поездки, 
ирбитчанином Ильёй Анацким 
и предлагали помощь. 

– Это уникальный пример, 
когда жители одного региона 
сплотились ради общего дела, 
и центром их притяжения стал 
Ирбит – крупнейший город на 
востоке области, – говорит Алек-
сей Коробейников. – Спасибо 
всем неравнодушным, особен-
но солдатским матерям и женам. 
В июне мы планируем новую по-
ездку. Думаю, что география му-
ниципалитетов еще расширит-
ся. Там, на передовой, ребятам 
очень нужна наша поддержка. 
И мы ее обеспечим.

oblgazeta.ru

передал бойцам 10 мотоциклов зить на передовую лекарства, 

Подготовку мотоциклов «Урал» к отправке в ЛНР транслировали 
несколько муниципальных и областных телеканалов. 

Сюжет увидел житель Тюмени, пенсионер Сергей Кузьмин. Мужчина тоже 
решил оказать помощь бойцам и на днях сам доставил в Ирбит личный 
«Урал», а также денежные средства на его ремонт. Мотоцикл сейчас проходит 
диагностику и отправится к мобилизованным в июне, вместе с новой партией 
гуманитарки. С инициативой передать мотоциклы для доставки ирбитчанам 
в зону СВО также обратились жители Магнитогорска и Санкт-Петербурга. 

В феврале 2023 года губернатор Евгений Куйвашев присвоил Анатолию 
Никифорову звание «Почетный гражданин Свердловской области»

Д
ЕП

АР
ТА

М
ЕН

Т 
И

Н
Ф

О
РМ

П
О

Л
И

ТИ
КИ

 С
ВЕ

РД
Л

О
ВС

КО
Й

 О
БЛ

АС
ТИ

И
З 

Л
И

ЧН
О

ГО
 А

РХ
И

ВА
 А

. К
О

РО
БЕ

Й
Н

И
КО

ВА

Новости территорий

 В деревне Томилово 
|Слободо-Туринского района 
после капитального ремонта 
открыли Дом культуры.

После реконструкции здания 
открыл свои двери спортивный 
зал. Там будут проходить 
соревнования на уровне 
деревни и сельского поселения. 
В дальнейшем планируется 
создание музейной комнаты 
с предметами русского быта. 

 Жители села Мальцево 
Тугулымского городского 
округа предотвратили 
лесной пожар во время 
патрулирования территории.

Как рассказала исполняющий 
обязанности начальника 
Мальцевской сельской управы 
Виктория Ярочкина, с начала 
майских пожаров в селе дежурит 
общественный патруль, в составе 
которого шесть человек. 
Мужчины объезжают территорию 
круглосуточно, и благодаря 
этому они ликвидировали уже 
несколько очагов возгорания. 
В ночь на четверг сельчане 
вовремя заметили, что в лесу 
разгорелся тлеющий пень, 
и потушили пламя.

 В Ирбите запустили сезонный 
автобусный маршрут № 109 до 
садов в деревне Бузиной.

Автобусы будут отправляться от 
остановки «ИМЗ» в 9.00, 13.00 и 
18.30, а возвращаться в город – в 
9.40, 13.40 и 19.10. В ближайшее 
время будет запущен маршрут 
до садов за рекой Грязнухой – 
для этого коммунальщики 
прогрейдируют дорогу 
и установят необходимые знаки.

 В Ирбитском районе 
ремонтируют дорогу 
в деревню Молокову.

Как сообщил глава района
Алексей Никифоров, сейчас 
подрядчик занимается 
устройством водопропускной 
трубы диаметром два метра, 
длиной 18 метров. Завершить 
работы планируется до конца 
июля.

 Студенты тавдинского 
техникума имени Елохина 
раскрасили остановку у здания 
администрации. 

Креативную идею ребята 
реализовали в рамках 
общероссийского субботника.

 Почти 250 работ прислали 
жители Байкаловского 
района на выставку рисунков 
«Пройдем по деревеньке».

Конкурс проводит районный 
краеведческий музей, в этом 
году он прошел в 24-й раз. 
Самому младшему участнику – 
три года, самому старшему – 
60. Победители выставки и их 
наставники получили грамоты 
и призы, а сами работы можно 
было увидеть в музее.

«Уралы» мобильны, 
на них удобно подвозить 
снаряды и медикаменты, 
говорит Алексей Коробейников

Молочные реки 
Килачевского СПК
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80 миллионов на мечту
Ирбит получил шанс на развитие гигантского городского парка

Юлия БАБУШКИНА

Проект благоустройства парка 
имени 40-летия Комсомола 
в Ирбите может получить 
федеральный грант в сумме 
80 млн рублей. Он включен 
в региональную заявку 
на Всероссийский конкурс 
благоустройства малых 
городов и исторических 
поселений, сообщил «ОГ» глава 
областного минЖКХ Николай 
СМИРНОВ. В конце мая проект 
начнут изучать специалисты 
федерального Минстроя. 
Итоговое решение станет 
известно к сентябрю. 

Во Всероссийском конкур-
се благоустройства малых го-
родов и исторических поселе-
ний Ирбит участвует впервые. 
По оценке областного  минЖКХ , 
у муниципалитета есть все шан-
сы получить федеральное фи-
нансирование на реализацию 
проекта. Ирбитский парк име-
ни 40-летия Комсомола пло-
щадью 32 гектара – уникальная 
общественная территория. Он 
был заложен в 1958 году мест-
ными комсомольцами в излу-

чине реки, сразу за архитектур-
ным памятником – Пассажем. 
В парке были высажены редкие 
породы деревьев и кустарни-
ков, оборудованы места отды-
ха. Когда Советский Союз раз-
валился, о парке забыли, и дол-
гое время он стоял бесхозным. 
Деревья и кустарники проросли 
друг в друга – без топора не про-
берешься. Зато животным ока-
залось раздолье – здесь посели-
лись косули, лисы, зайцы, бо-
бры, ондатры, утки. 

В 2019 году ирбитские вла-
сти решили возродить парк. 
Сделали к нему прочный мост 
через реку и начали потихоньку 
расчищать территорию. Весо-
мый вклад в преображение пар-
ка внес местный депутат, пред-
приниматель Василий Береснев: 
он на собственные средства вы-
возил мусор с территории, под-
сыпал дорожки, устанавливал 
скамейки. Но поскольку пло-
щадь парка очень большая, в 
этом году городская мэрия при-
няла решение подготовить про-
ект комплексного благоустрой-
ства этого пространства и за-
явить его на Всероссийский кон-
курс. В случае победы Ирбит по-

лучит 80 млн рублей из феде-
рального бюджета на выполне-
ние работ. 

– Главной целью было не 
только развитие территории 
парка, но и сохранение ее при-
родного наполнения, о чем 
очень просили жители города, 
– рассказывает глава Ирбита Ни-
колай Юдин. – Именно поэтому 
в парке планируется только са-
нитарная вырубка деревьев и 
расчистка кустарника. Пешеход-
ные дорожки также будут сдела-
ны из природных материалов. 

По словам главы, на реали-
зацию проекта уйдет три-четы-
ре года, учитывая площадь пар-
ка. Работы будут проводить-
ся поэтапно. На общественной 
территории появятся тематиче-
ские пирсы с выходом к воде, зо-
ны отдыха с лежаками, фести-
вальная зона для проведения 
концертов, летний театр, дет-
ские и спортивные площадки, 
пункт проката инвентаря, кафе 
и многое другое. Запланирова-
но и строительство еще одного 
пешеходного моста через реку, 
который свяжет парк с жилым 
массивом. 

Ольга БЕЛОУСОВА

На дороге Камышлов – Ирбит – 
Тавда – Туринск началась 
реконструкция моста через 
реку Овинную в рамках 
нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги». Также 
рабочие ремонтируют участок 
на повороте в поселок Зайково, 
известный как родина дважды 
Героя Советского Союза 
летчика-истребителя Григория
РЕЧКАЛОВА, и завершают 
капитальный ремонт еще 
двух участков трассы, 
проходящей по родным местам 
выдающегося летчика. 

Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев уде-
ляет дорогам, проходящим по 
сельским территориям, особое 

внимание. Глава региона неод-
нократно подчеркивал, что жи-
тели отдаленных деревень и сел 
должны иметь круглогодичный 
бесперебойный и безопасный 
доступ к региональным трассам. 
От этого напрямую зависит ка-
чество жизни людей и развитие 
местных фермерских и подсоб-
ных хозяйств.

Реконструкция мостового 
перехода через Овинную нач-
нется в июне – к этому времени 
дорожники обустроят времен-
ный объездной участок. Стои-
мость контракта – более 75 мил-
лионов рублей. Как сообщили в 
Управлении автомобильных до-
рог Свердловской области, об-
щая протяженность мостового 
перехода составляет 388 метров,  
самого моста – более 28 метров.  
Работы займут около семи ме-

сяцев, после этого здесь смогут 
проходить большегрузные ав-
томобили. Расчетная скорость 
транспорта на участке составит 
80 километров в час.

– Часто пересекаю этот мост, 
когда езжу к дочке в Камыш-
лов: он довольно старый, но при 
этом движение по нему очень 
плотное. Спасибо властям, что 
обратили внимание на его со-
стояние и состояние трассы в це-
лом. По качеству дорог район 
значительными темпами при-
ближается к городским стандар-
там качества жизни, – подели-
лась жительница поселка Пио-
нерского Ирина Первушина.

Кроме реконструкции моста 
через реку Овинную в Камыш-
ловском районе на трассе, будет 
отремонтирован участок на по-
вороте в поселок Зайково. Как от-

мечают жители, это сделает тер-
риторию комфортной для них 
самих и более привлекательной 
для туристов, которые приезжа-
ют в музей, посвященный герою. 

Еще на двух участках трассы 
капремонт практически завер-
шен – это участки с 39-го по 45- й  
и с 127-го по 137-й километр. До-
рожники разобрали старую на-
сыпь, заменили непригодный 
грунт, уложили три слоя ново-
го дорожного полотна, отсыпа-
ли обочины, укрепили откосы, 
установили дорожные знаки 
и сигнальные столбики, сдела-
ли разметку. Движение на этих 
участках полностью открыто.

Полностью капитальный ре-
монт автодороги Камышлов –
Ирбит – Тавда – Туринск  будет 
завершен в этом году.

Разгрузят и обезопасят
Еще одна региональная трасса будет отремонтирована в рамках нацпроекта

О КОНКУРСЕ

Всероссийский конкурс благоустройства малых городов и исторических 
поселений проводится по поручению Президента России Владимира 
Путина с 2018 года в рамках нацпроекта «Жилье и городская среда». 

Победители получают гранты в размере от 70 до 100 млн рублей 
(в зависимости от количества жителей) на развитие своих территорий. 
За пять лет федеральную поддержку уже получили 20 свердловских 
муниципалитетов. В этом году наряду с Ирбитом на победу претендуют еще 
14 городских округов: Первоуральск, Красноуфимск, Верхотурье, Арамиль, 
Богданович, Заречный, Красноуральск, Волчанск, Талица и другие. 

Так будет выглядеть одна из зон отдыха в парке, рассказали «ОГ» 
в ирбитской мэрии
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От транспортной доступности территорий напрямую зависит качество жизни свердловчан, подчеркивают в правительстве

Так будет выглядеть одна из зон отдыха в парке, рассказали «ОГ» 

80 миллионов на мечту

В горячих точках

 В Артемовский городской 
округ для тушения пожаров 
прибыла команда пожарных–
парашютистов Единого 
лесопожарного центра 
Архангельской области.

70 специалистов работают 
около поселков Буланаш 
и Красногвардейский. 
Планируется, что они пробудут 
здесь от двух недель до месяца, 
в зависимости от ситуации. 

– У нас в Архангельской 
области лесопожарная 
обстановка спокойная, поэтому 
помогаем бороться с огнем 
там, где это особенно нужно 
сейчас,– сообщили в пресс-службе 
центра .

Как рассказал “ОГ” депутат 
Законодательного Собрания 
Свердловской области Евгений 
Старков, благодаря слаженной 
работе профильных служб, 
уровней власти и жителей 
ситуацию удается держать под 
контролем.
– Глава района Константин 
Трофимов – днем и ночью 
на пожарах. Много тех, 
кто вызывается помочь – 
люди приезжают с ведрами, 
бутылками, противопожарными 
ранцами. Архангельских пожарных 
жители встретили очень хорошо. 
Несмотря на то что ребята отлично 
экипированы и обеспечены 
питанием, то и дело стараются их 
накормить,– рассказал депутат. 

Он также отметил, что большим 
подспорьем для муниципалитета 
стали 50 ранцев, выделенных 
из резервного фонда области.
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Наставники – мэр,  
редактор и врач 

Дума Байкаловского муниципального района запустила конкурс 
«Наставник года» для учащихся местных школ. Весь этот год 
руководители районных предприятий и учреждений, сотрудники 
администрации, редакторы СМИ будут знакомить ребят со своими 
профессиями и рассказывать о преимуществах жизни в сельской 
местности. По итогам конкурса подростки выберут лучшего наставника. 

Конкурс проводится в рамках Года педагога и наставника. Как рассказала 
«ОГ» председатель районной думы Елена Бахарева, его цель – помочь 
ребятам осознанно выбрать профессию, а их шефам – раскрыть свой 
лидерский потенциал.

– Такое тесное взаимодействие будет способствовать возвращению 
молодежи в родные села после учебы в колледжах и вузах, – пояснила она. – 
Школьники смогут понять, подходит ли им та или иная профессия, и получить 
рекомендации от тех, кто уже состоялся в ней. Ребята восприняли идею 
с энтузиазмом: для них сама возможность пообщаться с руководителями такого 
уровня – это значимый опыт.

Заявки на участие в конкурсе подали 30 учеников в возрасте от 14 до 18 
лет из разных школ района. С ними уже начали работать 12 наставников – 
они будут приглашать подростков на экскурсии, приходить на классные часы 
в школы, давать практические задания.

Многие уже получили первые задания. Например, по поручению 
редактора газеты «Районная жизнь» Андрея Бахтина девятиклассница 
Виктория Субботина, которая мечтает стать журналистом, уже написала свою 
первую заметку. А глава района Алексей Дорожкин поручил четырем своим 
подшефным подумать, какую инициативу они хотели бы претворить в жизнь 
в районе. При поддержке главы они постараются это сделать. 

Подопечные появились у руководителя МО МВД России «Байкаловский» 
Николая Расчектаева, заведующей ляпуновским Домом культуры Екатерины 
Койновой, директора дорожно-строительного предприятия «Мелиострой» 
Ирины Городничевой, у руководителей нескольких сельхозпредприятий 
и крестьянско-фермерских хозяйств района. Так, к гендиректору 
сельскохозяйственного предприятия  «Победа» Эльнаре Ибрагимовой 
записались сразу 11 учеников шадринской школы.

– Очень радует наставничество наших врачей – Инессы Ивановой, 
Константина Кубышкина, Антона Субботина и Александра Воинкова. 
При остром дефиците медиков в районе, их плотной загруженности эти люди 
находят время для работы с молодежью, – говорит Елена Бахарева.

Итоги конкурса подведут на закрытии Года педагога и наставника в декабре: 
победители и участники получат дипломы и, если повезет, то уже в школе 
смогут определиться с местом работы. Если практика окажется успешной, 
ее будут продолжать.

Туринской Слободе 
укрепляют медицину
Ольга БЕЛОУСОВА

Нынешняя весна стала 
насыщенной для 
здравоохранения Слободо-
Туринского района: 
по одноименному нацпроекту 
«Здравоохранение» обновили 
медицинское оборудование 
и медтехнику в центральной 
районной больнице, запустили 
телемедицинские консультации 
и начали строительство 
и ремонт нескольких 
фельдшерско-акушерских 
пунктов (ФАПов).

В районной больнице после 
капитального ремонта откры-
лась обновленная женская кон-
сультация. Медицинскую по-
мощь здесь будут получать более 
шести тысяч женщин района.

Как рассказала главный врач 
учреждения Светлана Храмцова, 
ремонтные работы велись с сен-
тября прошлого года. На капи-
тальный ремонт было выделено 
почти шесть миллионов рублей. 

В женской консультации 
появи лись два кабинета приема, 
малая операционная и кабинет 
психолога. Подразделение осна-
стили современным медицин-
ским оборудованием, высокоско-
ростным доступом к сети Интер-
нет и новой оргтехникой. 

Также в женской консульта-
ции внедрили так называемые бе-
режливые технологии – организо-
вали открытую регистратуру (без 
стеклянных перегородок) систему 
электронной очереди, обустрои-
ли комфортные зоны ожидания, 

крытую колясочную и комплекс-
ную систему безопасности.

– Здесь созданы максимально 
комфортные условия как для па-
циенток, так и для врачей. Это со-
вершенно новый уровень оказа-
ния медицинской помощи сель-
скому населению, ничем не усту-
пающий городским и частным 
поликлиникам, – отметила врач 
акушер-гинеколог Галина Ха-

лиуллина.
Идет и модернизация пер-

вичного звена медицины. В двух 
деревнях начали монтировать 
модульные ФАПы. В деревне Ан-
дроновой ФАП заменит старое 
деревянное здание 1918 года по-
стройки, а в Макуе будет откры-
то новое подразделение. В общей 
сложности медпункты будут об-
служивать население числен-

ностью около 400 человек, в том 
числе 78 детей. В двух селах – Ку-
миновском и Пушкарёво – начал-
ся капитальный ремонт фельд-
шерско-акушерских пунктов.

Как рассказала Светлана 
Храмцова, все фельдшерско-аку-
шерские пункты и общеврачеб-
ные практики Слободо-Турин-
ской больницы оснастили со-
временной оргтехникой и про-
граммным обеспечением для ве-
дения электронной медицин-
ской карты, выписки рецептов и 
листов нетрудоспособности. Кро-
ме того, с мая жителям удален-
ных территорий района стали 
доступны телемедицинские кон-
сультации с врачами района и 
области: теперь для этого не нуж-
но выезжать в райцентр.

В деревне Озерки  
построят модульный клуб

В Таборинском районе выбрали подрядчика для строительства нового 
культурно-досугового центра в деревне Озерки. Его возведут на месте 
деревянного здания ДК, сгоревшего в марте прошлого года.

Клуб был основным местом досуга в деревне, где живут около 80 человек – 
там проходили концерты, в кружках занимались дети, работала библиотека. 
После пожара центр временно разместился в помещении бывшего детского 
сада, но оно оказалось слишком тесным для полноценной работы. В результате 
муниципальные власти приняли решение построить модульное здание, 
где будет комфортно и жителям, и сотрудникам центра. 

На строительство объекта было выделено более 20 миллионов рублей 
из областного бюджета. Подрядчиком стала компания из Екатеринбурга. 
Согласно контракту, площадь здания составит около 180 квадратных метров. 
В нем предусмотрены фойе с гардеробом, зал на 36-38 мест, музейная зона, 
библиотека, несколько кабинетов, в том числе для кружков, санузел.

– Модули изготовят на заводе и привезут на участок, останется только 
их смонтировать и подвести к зданию коммуникации. К осени этого года всё 
должно быть готово – жители с нетерпением ждут открытия, – рассказал глава 
Унже-Павинского сельского поселения Алексей Белоусов. 

Ольга БЕЛОУСОВА

Врач-стоматолог Байкаловской центральной районной больницы 
Константин Кубышкин стал наставником у Адины Абубакаровой. (Фото: 
ГАУЗ СО «Байкаловская ЦРБ»)

Медицинская консультация в тимофеевском ФАПе:   
фельдшер Ксения Заровнятных вместе с пациенткой –  
на связи с врачом-терапевтом районной поликлиники
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Тавдинцы взялись за ветхое
Ольга БЕЛОУСОВА

В Тавдинском городском 
округе идет строительство 
пятиэтажного дома для 
расселения аварийного 
жилфонда. До конца года  
новоселье в нем отметят 
59 семей.

По информации главы го-
родского округа Валентина Ми-

ронова, аварийными и подлежа-
щими сносу в муниципалите-
те признаны 156 многоквартир-
ных домов. Из них в срочном по-
рядке планируется переселить 
959 семей – это более двух тысяч 
человек, поэтому строительство 
нового жилья для нуждающих-
ся в улучшении жилищных ус-
ловий граждан является одной 
из приоритетных задач для ад-
министрации.

Осенью 2022 года в Тавде на-
чалось строительство нового до-
ма на улице Ленина. Работы идут 
согласно графику, на сегодняш-
ний день подрядчик заканчивает 
возведение первого этажа.

– 32 квартиры мы приобре-
ли у застройщика в рамках ре-
гиональной адресной програм-
мы по переселению граждан на 

территории Свердловской об-
ласти из аварийного жилищ-
ного фонда в 2019-2025 годах – 
средства были выделены Фон-
дом содействия реформирова-
нию жилищно-коммунально-
го хозяйства, из областного и 
местного бюджетов. В эти квар-
тиры будут переселены нанима-
тели жилых помещений из до-
мов, признанных аварийными 
и подлежащими сносу до 1 ян-
варя 2017 года. Еще 27 квартир 

были приобретены для нани-
мателей жилых помещений в 
домах, признанных аварийны-
ми после 2017 года, полностью 
за счет средств местного бюдже-
та – это около 40 миллионов ру-
блей, сообщил Валентин Миро-
нов, отметив, что за последние 
тридцать лет это первая стройка 
на территории округа для пере-
селения граждан из аварийного 
жилищного фонда.

Работы идут в соответствии с графиком. Каждую неделю стройку 
инспектирует глава района Валентин Миронов
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8:30, Екатеринбург. Выезжаем 
из редакции. Останавливаемся у 
супермаркета купить «набор до-
бровольца»: респиратор, перчат-
ки, питьевую воду, мазь от ожо-
гов и репеллент от клещей. Поз-
же выясняется, что зря – на опор-
ном пункте в Асбесте людей, вы-
шедших на борьбу с огнем, обе-
спечивают всем необходимым, 
вплоть до резиновых сапог или 
головных уборов.

10:43. С каждым километром 
трассы Е-22 видимость все хуже. 
Иногда дорогу видно от силы ме-
тров на 500, поэтому приходится 
снижать скорость. Ближе к Бело-
ярскому попадаются следы огня, 
подходившего прямо к асфальту. 
Здесь шел низовой пожар, кото-
рый удалось остановить.

11:52, Асбест. Мы в кабине-
те у Натальи Тихоновой – главы 
Асбестовского ГО. Только что про-
шло совещание с губернатором 
по ВКС. 

– Из четырех крупных по-
жаров осталось два, площадью 
11 700 га. Один уже локализован, 
на втором идут работы, – показы-
вает карту Наталья Тихонова. – 
Сегодня у поселка Красноармей-
ский мы будем заниматься окара-
уливанием и проливкой очагов 
возгорания.

Термин «окарауливание» обо-
значает непрерывное наблюде-
ние за локализованным пожа-
ром, чтобы не дать ему распро-
страниться. Этим занимаются со-
трудники МЧС и лесохраны, но 
сейчас задействованы все: добро-
вольцы, жители поселков, со-
трудники ведомств. Для окарау-
ливания используют все доступ-
ные средства: запускают квадро-
коптеры, патрулируют границы 
возгорания на мотоциклах, на-
блюдают с вертолетов. Даже если, 
на первый взгляд, открытого огня 
нет, то завтра здесь снова может 
вспыхнуть.  

– Рядом с Красноармейским 
поселок Островное. Он располо-
жен в границах Березовского ГО, 
мы могли бы сказать, мол, не наш. 
Но в таких ситуациях нет наших 
и не наших. Сейчас все муници-
палитеты помогают друг другу: 
Березовский, Рефтинский, Бело-
ярка, Малышево, Каменск-Ураль-
ский, Екатеринбург, – перечисля-
ет глава Асбеста.

13:08. Выезжаем в волон-
терский лагерь под поселком 
Островное. По пути встречается 
патруль МЧС – окарауливают не-
давно потушенное поле. Еще че-
тыре дня назад здесь нельзя бы-
ло проехать – все горело. Непода-
леку стоит автоцистерна с водой, 
из которой брандспойтом проли-
вают еще дымящийся придорож-
ный участок леса. Объем такой 
цистерны – 10 кубометров. Его 
хватает на полчаса работы, но ес-
ли надо увеличить напор, то вода 
кончится за 15 минут.

Проехав еще чуть дальше, 
встречаем группу волонтеров из 
Березовского на своей машине. 
Едут раскапывать тлеющие ямы 
и заливать их водой. Таких групп 
дальше нам встретилось мно-

«В эти моменты понимаешь, 
что ты часть своего народа»

го. В лесу по пути попадается це-
лый палаточный городок. Это се-
ровчане. Они живут здесь уже пя-
тый день, буквально в пяти кило-
метрах от линии огня, и каждый 
день работают в лесу с раннего 
утра и до позднего вечера.

«Готовых приехать к нам 
на помощь оказалось 
очень много»

13:26. Въезжаем в лагерь. 
Вдоль трассы припарковано 
множество машин – мы бегло 
насчитали больше тридцати. 
Это личные автомобили добро-
вольцев, которые приехали на 
помощь пожарным. В лагере не-
прерывное броуновское движе-
ние: кто-то куда-то уезжает, воз-
вращается.

13:50. Из леса выезжают три 
внедорожника, по самую крышу 
забрызганные грязью, – до места 
пожара километров шесть, а до-
роги разбиты. Из них выгружа-
ются усталые, в копоти люди – 
они только что отработали на од-
ной из точек.

Новая партия им на смену на-
бралась быстро – гораздо дольше 
умещали людей в машинах. В се-
миместный «УАЗ-Патриот» в ито-
ге втиснулись 12 человек, а в ку-
зов грузовой «буханки» – еще с де-
сяток.

Отвожу в сторону одного из 
участников экспедиции. Мужчи-
на представляется. Евгений. Пас-
тор. Спрашиваю, зачем он здесь.

– Мотивация у меня опре-
деляется саном: если нужна по-
мощь, я помогаю. Мои прихожа-
не уже ездили сюда, я тоже при-
соединился. Моя жена отсюда ро-
дом. Каждый день мы живем сво-
ей жизнью, но в такие моменты 
все сближаются. Когда отклика-
ешься на подобные вещи, пони-

маешь, что ты часть своего наро-
да. Сейчас молимся о дожде! 

14:12. – Оглашается меню на 
сегодня: плов, бутерброды, салат, 
чай, – прерывает наш разговор 
усиленный мегафоном голос. 
Это Лена Баженова, координа-
тор волонтерского штаба. Имен-
но она заведует жизнью лагеря. 
Накормить и напоить людей, вы-
дать инвентарь, показать, куда 
идти – она занимается всем этим 
и даже больше. 

– Мы организовали полевую 
кухню. Готовых поехать в леса и 
помогать нам в тушении оказа-
лось так много, что пришлось не 
только закупать продукты, но и 
инвентарь. На майские праздни-
ки здесь работало больше четы-
рехсот человек. Если доброволь-
цы приезжают на проходимых 
машинах, укомплектовываем их 
питьевой водой и горячими обе-
дами, респираторами, перчатка-
ми – развезти тем, кто работает в 
лесу, – говорит координатор.

И тут же отвлекается – надо 
было решить, в какую из машин 
загружать обеды. В одной не бы-
ло места, а в другой канистры с 
водой. Наконец, можно отправ-
ляться.

«Как я буду спать спокойно, 
когда наши рискуют здесь?»

14:41. Информация с пере-
довой идет постоянно, ситуация 
там быстро меняется. Пока ждали 
транспорт до Островного, выяс-
няется, что последние очаги огня 
там уже потушили. Лагерь начи-
нает понемногу пустеть. Добро-
вольцы выглядят разочарован-
ными: приехали слишком позд-
но. Но тут в штаб приходят но-
вые вводные: горит под поселком 
Черемша. Вместе с остальными 
прыгаем в машины и едем.

15:15. В новом лагере все 
устроено точно так же. Пожарная 
машина, полевая кухня, непре-
рывный поток добровольцев.

– Не могу сидеть дома. Как я 
буду спать спокойно, когда наши 
рискуют здесь? – говорит работ-
ница полевой кухни Анастасия 

Павленко. – В первый день я раз-
возила воду. Горело все вокруг, 
бутылки можно было раздавать 
только на ходу, из машины. Все 
закупали на свои деньги. Не все 
люди относятся к добровольцам 
одинаково. Есть те, кто говорит: 
«Тебе больше всех надо?». Таким 
отвечаю: да, надо. Пока есть воз-
можность, буду помогать. 

15:30. Нас сажают в УАЗик, за-
ставший еще, наверное, Бреж-
нева. Коробка передач при пере-
ключении издает тревожащий 
слух хруст, передача время от вре-
мени барахлит. Впереди – девять 
километров бездорожья. 

15:35. УАЗик-то еще ого-го! 
Машина лихо ныряет в глубокие 
колдобины, поднимая фонтаны 
грязи и заваливаясь на бок.

16:05. Наконец, мы на месте. 
На лесной поляне собралось по-
рядка 20 человек. Инструктаж.

– Заходим в лес группой, вы-
ходим так же. Если видите дымок 
– поливаете водой. Если огонь вы-
ше колена – не трогаете, сообща-
ете мне или старшему. Желатель-
но всегда ходить с напарником – 
мало ли, упадет дерево или сло-
маете ногу, – поясняет координа-
тор по прозвищу «Снеговик». 

Беру ранец с водой. Тяжелый, 

не меньше 10–15 кг. Хрупкие де-
вушки управляются с ним ловко, 
даже не скажешь, что они уста-
ли. А ведь за день они набирают 
его не раз и даже не два: как ми-
нимум надо совершить 10 ходок, 
чтобы был какой-то эффект. И 
все это по кочкам, корягам и про-
гнившим стволам валежника. 

Из-за дыма ничего не видно 
дальше 20 метров. То тут, то там 
пляшет оранжевое пятно – огонь 
кое-где догорает. Это первая цель 
для волонтеров с ранцами.

16:30. Работаем молча. Изред-
ка из леса раздаются крики «Ау» 
– так волонтеры ориентируют-
ся и проверяют, не отошли ли да-
леко от своих. Иногда слышен 
треск падающих деревьев – и в 
такие моменты надо быть осто-
рожным.

18:39. Наша группа ушла да-
леко вперед и… заблудилась. 
Смуту внес догнавший нас води-
тель цистерны. Он пришел сле-
ва, а нам говорил – идти вправо! 
Устраиваем привал, пока ждем 
других членов группы.

– С четвертого числа тут рабо-
таю, у меня сын родился перво-
го мая, – говорит один из наших 
спутников. – Надо быстрее все по-
тушить, а то парень еще ни дня в 
своей жизни чистым воздухом не 
дышал…

19:18. Наша группа в сборе. 
Выходим из леса. На сегодня угро-
зы распространения пожара нет.

Огненное в закате солнце 
опускается за горизонт.  

Граждане, которые хотят помочь в тушении пожаров, могут 
обратиться в местные администрации. Контакты ответственных 
за работу с добровольцами в муниципалитетах публикуются на 
местных интернет-ресурсах, страницах и каналах в социальных сетяхНе менее трудно оказалось перетаскивать воду для полива от цистерны 

к пожару. Одной такой канистры хватает всего на три неполных рюкзака

1. Головной убор. 

2. Респиратор. 

3. Удобная одежда 
из натуральных тканей. 

4. Перчатки. 

5. Мазь от ожогов. 

6. Питьевая вода. 

7. Противопожарный 
ранец. 

8. Лопата штыковая. 

9. Обувь с высоким 
берцем. 

что ты часть своего народа»
Экипировка 

добровольца
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По поручению губернатора Евгения Куйвашева усилена работа по 
выявлению нарушений правил пожарной безопасности. За неделю 
в отношении свердловчан, нарушивших особый противопожарный 
режим, возбудили 263 административных дела.
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В преддверии 85-летия Новой Ляли 
героем рубрики «ОГид» стал глава территории Сергей БОНДАРЕНКО.

«У нас в Новой Ляле есть даже 
детсадовская команда по мини-футболу» 

с 4/05

13/05

13/05 14.00

Подготовила Наталья ШАДРИНА. 
Рисунок Максима СМАГИНА

 Сергей БОНДАРЕНКО,
глава Новолялинского городского округа

Реконструкция визита Фиделя Кастро

– Команданте – легендарная личность в мировой политике, он мно-
го сделал для нашей страны. Что касается его визита на Урал – я тогда еще 
был маленьким, и врать не буду, ничего такого не помню. Но то, что все мы 
его знали, и он очень часто мелькал на экране и на страницах газет, это точ-
но. Считаю, что это замечательная идея – сделать такую реконструкцию его 
приезда на Урал. Это интересно для нас и очень полезно для молодежи, 
особенно в свете ситуации с искажением истории. 

Автопробег (на автомобиле ЗИС-110 из коллекции Музейного комплекса УГМК) 
с участием двойника команданте состоится спустя 60 лет после визита Фиделя 
Кастро на Урал. Организатор – Музей истории Екатеринбурга. Горожан приглашают 
сфотографироваться с двойником Фиделя Кастро, рассмотреть ретроавтомобиль, 
а в 15:00 посетить с экскурсией выставку «Гости из прошлого», которая рассказывает 
о визитах на Урал высокопоставленных лиц. 
Адрес:  автопробег стартует в Екатеринбурге в 14:00 от ул. Луначарского, 17, 
сделает остановку для фотосессии на площади им. Кирова и к 14:30 прибудет к 
зданию Музея истории Екатеринбурга на ул. Карла Либкнехта, 26.

Матч «Урал» – «Оренбург» 

– За спортом слежу очень внимательно. Сам до сих пор стараюсь 
играть в волейбол и настольный теннис. Моему внуку 10 лет, и он занима-
ется в футбольном клубе «Урал» (Чкаловский). Знает всех игроков – и на-
ших, и заграничных. Так что футбол в семье – любимый вид спорта. Тем бо-
лее что в свое время мы еще болели за «Уралмаш», там играл наш земляк, 
Сашка Журавлёв из Лобвы… Что касается «Урала», то игры смотрю обя-
зательно, был очень рад, когда в команду вернулся тренер Виктор Гонча-
ренко, после чего случилась длительная серия «Урала» без поражений. А у 
нас в Новой Ляле очень популярен мини-футбол, есть даже команда детса-
довского возраста! Все-таки хоккей – дорогой вид спорта: нужно покупать 
форму, амуницию, а с футболом в этом плане проще. 

Чемпионат России по футболу.
Адрес: Екатеринбург Арена (ул. Репина, 5). 

Владимир Винокур и его Театр пародий

–  Владимир Винокур – очень интересный артист и человек, переживший 
непростые годы после автомобильной аварии. Ему предрекали, что он оста-
нется инвалидом, а он проявил мужество и восстановился. Теперь продолжа-
ет приносить людям радость. Еще из этой когорты мне нравится Михаил Ни-
колаевич Задорнов. Жаль, что его больше нет с нами, но записи его высту-
плений продолжают показывать по телевидению. Эти артисты подмечают 
то, что в нашей жизни действительно есть, какие-то парадоксы. Послушаешь 
их – насмеешься, наберешься позитива на несколько дней вперед.  И здоро-
во, что Владимир Винокур еще и помогает молодым ребятам, которые как раз 
работают в его Театре пародий и тоже являются серьезными артистами. 

Юбилейный концерт.
Адрес: Окружной дом офицеров (г. Екатеринбург, ул. Первомайская, 27).

Моноспектакль Лики Руллы

– Своего театра у нас в городе нет, но, когда артисты приезжают с гастро-
лями, обязательно хожу. А в молодости так получалось, что больше всего мы 
бывали именно в Театре музыкальной комедии. И до сих пор это мой люби-
мый жанр – не драма, не опера, а именно музыкальный спектакль. Да и с на-
шей работой хочется больше легкости: чтобы пришел в театр, и голова тут же 
переключилась от проблем на что-то более позитивное. Если предлагаемый 
спектакль именно такой – захватывающий, жизненный, направленный на по-
ложительные эмоции, то с удовольствием бы пошел. 

Постановка «Монологи о любви». Эти письма – своего рода хроника войны, 
рассказанная очевидцем, и в то же время – это история любви.
Адрес: Свердловский театр музыкальной комедии  (г. Екатеринбург, пр. Ленина, 47).

ОГид № 65
Рубрика, в которой наши гости делятся 
своим мнением о предстоящих 
мероприятиях Екатеринбурга и области
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КУЛЬТУРА/СПОРТ

Выставка «Поколение дворников и сторожей» 

– К року, честно сказать, отношусь с прохладцей. Я больше люблю 
патриотическое направление, песни нашей молодости – советскую музы-
ку, которая прославляла рабочий класс: строителей, колхозников, космо-
навтов. Это группы «Ариэль», «Песняры», «Самоцветы» и другие. И сейчас 
я с удовольствием смотрю по выходным передачу «Песни от всей души» 
с Андреем Малаховым, куда со всей страны приезжают неординарные, 
незасвеченные личности и поют наши любимые композиции. 

Выставка из коллекции Александра Кушнира о героях русского рока 
80-х и 90-х. В экспозицию вошли несколько сотен уникальных артефактов из истории 
«Аквариума» и «Кино», «Наутилуса» и «Звуков Му», «Гражданской обороны» и других. 

Адрес: Арт-галерея Ельцин Центра (г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 3  ). 

Сейчас мы активно готовимся к юбилею Новой Ляли – 
в июне городу исполняется 85 лет. Празднование пройдет 
в три дня: первый – это торжественные мероприятия, 
во второй день состоятся массовые гуляния: концерты, 
выставки, мастер-классы, а третий день будет посвящен 
семейно-спортивному направлению. Но главное – как 
преобразится город к юбилею. Сейчас мы строим три 
дома, это 108 квартир. Также мы начали благоустраивать 
главную площадь города. Причем изначально на это было 
заложено два года, но власти региона помогли нам, чтобы 
у нас это получилось сделать за год. Кроме того, в два 
этапа, по поручению губернатора Евгения Куйвашева, 
мы благоустроили наш парк на берегу реки, в центре 
города. Теперь это место притяжения для наших жителей 
и гостей города. Приглашаем к нам и читателей «ОГ»! 

БК «Уралмаш» 
не проигрывает 
на своей площадке 
уже 500 дней

Баскетболисты екатеринбургского 
«Уралмаша» выиграли у столичной 
«Руны» два первых матча финальной 
серии чемпионата России среди команд 
Суперлиги – 78:76 и 81:77. Чтобы 
второй год подряд стать чемпионом, 
«заводчанам» осталось выиграть еще 
одну встречу.

 В прошлом году в финале чемпионата 
Суперлиги играли также «Уралмаш» 
и «Руна». Екатеринбуржцы тогда победили 
со счетом 3:0.

Первые матчи нового противостояния 
прошли в уральской столице, так как на 
предварительном этапе екатеринбуржцы 
заняли более высокое место, чем москвичи. 
Обе встречи прошли в упорной борьбе, и 
их исход решался на последних секундах. 
Мастеровитее и удачнее в обоих случаях 
оказались хозяева.

«Уралмаш» продолжил свою 
уникальную беспроигрышную серию 
на домашнем паркете. Последний раз на 
своей площадке «заводчане» проиграли 
500 дней назад – 28 декабря 2021 года 
они уступили «Руне» со счетом 80:81. 
То поражение привело к отставке тренера 
уральцев Вадима Филатова. С той поры 
в команде сменилось три наставника, но 
домашних осечек никто из них не допускал.

Следующий матч финальной серии 
до трех побед состоится сегодня, 13 мая, 
в Москве. Если понадобится четвертая игра, 
то она пройдет также в столице 15 мая.

 Параллельно проходит серия за бронзовые 
медали, в которой участвует еще один 
представитель Свердловской области – 
ревдинский «Темп-СУМЗ-УГМК». Его соперник 
– подмосковные «Химки». Серия началась с 
двух матчей в Ревде. Первый из них выиграли 
хозяева (87:53), второй – гости (77:59). 
Третья встреча прошла вчера в Химках, она 
завершилась после подписания этого номера 
«ОГ» в печать.

Владимир ВАСИЛЬЕВ
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«Заводчанин» Никита Балашов (на переднем 
плане) против Виктора Заряжко


